

Cabanes

Tourtemagne
027 932 14 55

Rochette
032 492 10 22

réservations

Fredy Tscherrig, gardien
027 934 34 84
info@turtmannhuette.ch
www.turtmannhuette.ch

Responsable : Sylvia Hasler
032 489 21 10, 079 409 24 69
rochette@cas-prevotoise.ch

Gardiennages à la Rochette

Décembre :

6-7 décembre	Daniel Liechti	079 550 50 37
20-21 décembre	Michel Gunziger	078 644 34 24
25-29 décembre (Noël)	Anne-Claude Blanchard Cerutti	076 480 90 27

Pour les autres gardiennages des mois de décembre 2025 et janvier 2026, voir la liste des gardiens sous le lien : www.cas-prevotoise.ch/cabanes/liste-des-gardiens.php

Présidence: **Yves Diacon**, L'Orée 3, 2710 Tavannes,
032 481 28 86, 079 936 81 86, president@cas-prevotoise.ch

Gestion des membres: **François Matile**, rte de la Montagne-de-Diesse 51, 2505 Bienne
079 417 90 39, membres@cas-prevotoise.ch

Site internet: **Raphaël Liechti**, Chemin de Beausite 7, 2710 Tavannes
079 214 38 89, internet@cas-prevotoise.ch – www.cas-prevotoise.ch

Bulletin: **Michèle Giorgianni**, rue des Tilleuls 5, 2710 Tavannes
077 480 07 22, bulletin@cas-prevotoise.ch

Imprimeur: **Imprimerie Juillerat Chervet SA**, rue de la Clé 7, 2610 St-Imier
032 942 39 10, info@ijc.ch – www.ijc.ch

Coordonnées bancaires : **Banque Cantonale Bernoise SA**, 3011 Berne
CH55 0079 0042 3180 3734 7

Club Alpin Suisse – Section Prévôtoise, 2735 Malleray
Compte CCP de la banque 30-106-9

Prochain rendez-vous de section

Assemblée ordinaire, à 19h15, mercredi 26 novembre, au restaurant *La Calèche*, à Court.

Délai rédactionnel: le dernier jour du mois

Photos de couverture: Pascal Bourquin

Avant-propos

La fin d'année s'approchant rapidement, il est temps pour les responsables des différents secteurs de la section de préparer leur rapport et d'envoyer celui-ci à la rédactrice du bulletin avant la fin de l'année 2025 pour que tous ces rapports puissent paraître dans le bulletin du mois de janvier 2026.

La liste des courses paraît dans ce bulletin-ci afin que les activités programmées en 2026, mais avant l'assemblée générale du mois de février soient annoncées officiellement au CAS. Cette liste des courses sera soumise aux membres présents pour adoption à l'assemblée ordinaire de section le 26 novembre prochain.

Le petit cahier, intitulé actuellement « Programme des courses et des activités » ne figurera pas agrafé dans le bulletin du mois de janvier 2026, mais dans celui de mars en raison de l'élection des membres du comité et de quelques préposé.e.s lors de l'assemblée générale du mois de février 2026.

Les postes qui n'ont pas encore de candidats pour compléter l'équipe dirigeante sont les suivants : les postes de vice-président.e et celui de responsable des médias.

Je souhaite à chacun.e de joyeuses fêtes de fin d'année et une belle entrée en 2026.

Yves Diacon

Assemblée ordinaire de la section Prévôtoise, au restaurant « La Clé », aux Reussilles, mercredi 24 septembre 2025

Président : Yves Diacon

Secrétaire : Céline Kummer

L'assemblée est ouverte à 19h20 en présence de 26 membres. 3 personnes se sont excusées.

1. Souhaits de bienvenue

Charles Donzé, au nom du groupement Tramelan, souhaite la bienvenue à cette nombreuse assemblée et annonce que la première tournée des boissons est offerte.

Le président salue les personnes présentes et les remercie pour leur présence. Il regrette devoir faire part des décès de Théo Geiser et de Yvette Hounard, figures de notre section. Leur souvenir sera évoqué dans le bulletin de section de septembre. Un instant de silence est observé en leur mémoire.

2. Procès-verbaux de l'assemblée ordinaire de section du 7 mai et du 26 juin 2025

Ces procès-verbaux ont paru dans le bulletin du mois de juillet-août 2025 et sont approuvés sans modification.

3. Correspondance / communications

Le Conseil fédéral, face à l'opposition manifestée notamment par le CAS, a fait volte-face et renonce à l'abaissement des subventions octroyées à Jeunesse et Sport. Il va même les augmenter en 2026.

En raison du renouvellement à venir de quelques membres au sein du comité central, une commission de sélection a été mise sur pied. Cette commission sera responsable d'étudier les candidatures.

Ces dernières sont ouvertes à tous les membres du CAS. Les intéressé(e)s peuvent s'adresser au président.

Dorénavant, pour toute question d'ordre juridique adressée au CAS, il faudra prendre un « ticket » numérique. Il faut donc s'annoncer en ligne et attendre son tour.

4. Mutations

Admissions

- Louis Gross
- Audrey Mutti
- Pedro Sanchez Moreno Royer
- Livio Eleuterio

Démissions

- Éric Boegli
- Étienne Bueche
- Antoine Geiser
- Kera Geiser
- Patrick Geiser
- Maël Grünenwald
- Pierre Guinchard
- Mady Hennequin-Vuilleumier
- Renaud Heusler
- Sacha Heusler
- Ivanna Malkova
- Jean-Pierre Widmer

Décès

- Théo Geiser
- Yvette Houmaré

François Matile relève de nombreux dysfonctionnements au niveau de la gestion des mutations par le comité central. Certaines démissions annoncées par le CC s'avèrent être des erreurs. La liste des mutations qu'il nous communique pourrait donc être rectifiée le cas échéant.

Ces mutations sont acceptées à l'unanimité. François Matile est remercié pour son travail de gestionnaire des membres.

5. Activités de montagne: comptes rendus et courses futures

Philippe Gosteli relève qu'une grande partie des courses qui ont eu lieu ont été relatées dans le dernier bulletin de section.

6. Présentation du programme des courses 2026

Philippe Gosteli présente le programme des courses 2026, dont quatre sont prévues avec subventions, car elles sont encadrées par des guides. Quelques week-ends sont encore libres, avis aux chef(fe)s de courses. Ce programme paraîtra dans le bulletin de section de novembre et sera voté lors de la prochaine assemblée ordinaire, le 26 novembre prochain.

Il félicite Malvin Fuss qui a obtenu ses qualifications de chef de course lors de sa formation militaire et Mélanie Henchoz, qui a réussi son cours de cheffe de course d'été 1.

L'assemblée valide unanimement la formation d'Isaline Mercerat comme cheffe de course d'été en 2026.

7. Rallye jurassien 2026

Il sera organisé par la section Prévôtoise et aura lieu le dimanche 3 mai 2026 au lieu du 10 mai initialement prévu (fête des Mères). Mario Bernasconi et Philippe Gosteli se chargent de l'organisation de cette course.

Il est relevé, au regard des éditions précédentes, qu'il faut s'attendre à la participation d'une centaine de personnes.

L'assemblée est consultée pour savoir si nous organiserons le repas de midi à la cabane Rochette ou ailleurs. À la Rochette, cela nécessiterait le montage d'une tente et l'installation de tables et de bancs. Ailleurs, il est possible de trouver un lieu « en dur », déjà équipé pour accueillir une centaine de personnes, ce qui faciliterait l'installation. Les deux organisateurs ont déjà prospecté et auraient la possibilité de louer l'ancienne scierie à Sonceboz.

La question du repas est également évoquée et plusieurs membres suggèrent de recourir à un traiteur, quel que soit le choix du lieu.

La commission de la cabane Rochette décidera lors de sa prochaine séance si elle désire organiser le repas à la cabane et communiquera son choix rapidement au président.

8. Règlement / charte des chef(fe)s de course

Philippe Gosteli et Mario Bernasconi présentent le projet de charte de principe pour les chef(fe)s de course. Il s'agit d'un « contrat » signé entre les futur(e)s chef(fe)s de course dont la formation sera financée par la section et la section Prévôtoise. Par leur signature, les futur(e)s chef(fe)s de course s'engagent à organiser deux courses par année durant les trois années suivant leur formation (2 «été» et/ou 2 «hiver»). En cas de non-respect et en l'absence de justes motifs, le comité de section peut exiger le remboursement des montants qu'il a engagés.

Il est précisé que cette charte ne concerne que les futur(e)s chef(fe)s de course (qui se formeront après l'adoption de cette

charte). Les chef(fe)s de course actuellement en fonction ne sont pas concernés.

Ce projet de charte paraîtra dans le prochain bulletin de section et son approbation sera votée lors de l'assemblée du 26 novembre prochain.

9. Calendrier des assemblées ordinaires en 2026

Les assemblées ordinaires 2026 sont planifiées comme suit :

- 7 mai à la cabane Rochette
- 16 septembre, le lieu sera proposé par le groupement Tramelan
- 25 novembre, le lieu sera proposé par le groupement le Cornet

10. Bulletin de section et annonces

Les annonces 2025 ont rapporté la somme de 16'845 CHF. Après déduction du salaire de la rédactrice et responsable des annonces, ces rentrées ont permis de couvrir les frais d'édition du bulletin de section.

11. Présentation de l'ordre du jour de l'Assemblée générale de section du 21 février 2026

Le président présente brièvement l'ordre du jour prévu. Pour l'évocation de la montagne, Raymond Monnerat sera sollicité pour venir présenter ses aventures himalayennes, vécues il y a une quarantaine d'années.

12. Informations : dicastères et préposés

Cabane Tourtemagne

Philippe Choffat signale que la cabane est fermée depuis dimanche 21 septembre dernier. Environ 4'800 nuitées ont été enregistrées.

Beaucoup de travaux ont été réalisés cette année. Il remercie la commission de cabane et particulièrement Patrice Liechti et Freddy Nobs qui sont montés à de nombreuses reprises à la cabane Tourtemagne.

Cabane Rochette

Maurizio relève que les gardiennages fonctionnent bien jusqu'à la fin de l'année 2025.

Claude Rossé signale qu'une fuite d'eau a été découverte très récemment dans le Tiba. Un spécialiste sera mandaté. Deux poteaux pourris doivent être remplacés le long des bûchers à la place de jeux. Il remercie Andreas qui s'est beaucoup investi pour la cabane Rochette.

Seniors

Le programme des courses 2026 des seniors sera établi le 19 octobre prochain.

Culture

François Matile regrette la faible participation aux deux dernières éditions des sorties culturelles.

Groupements régionaux

Tramelan: Charles Donzé relève qu'une

dame, membre du groupement, a gravi tous les 4'000m suisses et italiens. Il semble que ce soit une première pour un membre de la section Prévôtoise.

Sorvilier: Otto Habegger relate la course de groupement qui a eu lieu sur un week-end à la cabane Maighels avec 5 participants malgré un temps maussade le samedi.

Cornet : Le président relate la course de groupement qui a eu lieu sur trois jours entre St-Nicolas et Gruben. Elle a réuni 5 participants, dont un de 83 ans. Bravo à lui.

13. Divers et imprévus

La prochaine assemblée ordinaire du 26 novembre 2025 n'aura pas lieu au restaurant « le Coin des Amis » à Sorvilier comme prévu initialement, mais au restaurant de la Calèche à Court à 19h15 (comité à 18h au même endroit).

Pour information, l'assemblée générale de section 2027 aura lieu une semaine plus tard que le calendrier habituel en raison des vacances scolaires, soit le 27 février 2027.

La séance est levée à 20h15.

Wanted – Recherché.e

La section Prévôtoise recherche un.e vice-président.e et un.e responsable des médias pour compléter l'équipe du comité pour la période 2026 – 2029.

Les personnes intéressées sont priées de prendre contact avec Yves Diacon (032 481 28 86 ou yvesdiacon@hotmail.com).

Rochette

La commission de la cabane de la Rochette a le grand plaisir de vous informer que la nouvelle porte a été changée à sa grande satisfaction par la menuiserie MDZ. Un grand merci va à Lutin (Daniel Zwahlen) qui a généreusement offert les frais de la pose.

Pour l'anecdote et pour les récalcitrants, lors des travaux, à la suite d'une remarque sur la « réparabilité » de l'ancienne porte, notre menuisier a pu démontrer par l'exemple que le bois de cette dernière était complètement pourri en enfonçant un tournevis dedans sans difficulté.

Cette importante amélioration au confort et à la sécurité de notre home sur Montoz a été possible grâce aux dons de nos généreux membres, dont la somme s'élève à 4'523 CHF, ce qui couvre plus du 50 % de la facture.

Un grand merci à eux, en espérant qu'ils soient satisfaits du résultat !

Cette nouvelle porte mérite votre visite, les gardiens vous attendent avec plaisir.



Ordre du jour de l'AG du 21 février 2026, à 15h30, à l'aula de l'école secondaire, à Tavannes

1. Souhaits de bienvenue
2. Nomination des scrutateurs
3. PV de la 115^e assemblée générale
4. Admissions / démissions
5. Rapports annuels
6. Comptes 2025
7. Budget 2026
8. Cotisations 2027

PAUSE

(Pendant la pause : les boissons seront offertes par la section.)

9. Promotion des membres ayant 25, 40, 60, 65 années et plus de sociétariat
10. Évocation de la montagne
11. Nominations statutaires
 - a) Renouvellement du comité de section
 - b) Autres nominations
12. Divers et imprévus
13. Clôture de l'assemblée

Un apéro dînatoire sera servi après l'assemblée au prix de 15 CHF / personne (sans les boissons). Les membres désirant participer à cet apéro dînatoire sont prié-e-s de s'inscrire chez Yves Diacon (yvesdiacon@hotmail.com ou 032 481 28 86) jusqu'au 15 février 2026 .

Le coin des groupements régionaux

Cornet

Yves Diacon

L'assemblée d'automne a réuni 9 membres au Restaurant du Raimeux de Créminal. Peu de décisions importantes ont été prises à cette occasion si ce n'est de fixer la date de la prochaine assemblée du groupe : le dimanche 19 avril à la cabane Rochette (réservation à confirmer) selon la formule habituelle, à savoir randonnée le matin puis apéro-assemblée suivi du repas (responsable : J-M Acquadro). Lors de cette assemblée,

une décision sera prise quant au lieu et à la date précise de la course de 2-3 jours (fin août – début septembre 2026) du groupe.

Aucune mutation n'est à signaler au niveau de l'effectif des membres. Il faut dire que, n'encaissant plus de cotisations de groupe, la seule possibilité de savoir si l'effectif reste stable, diminue ou augmente consiste à s'annoncer au président.

Une randonnée organisée par le toujours jeune Denis Zahnd a réuni 6 membres qui ont rejoint le lieu de l'assemblée par le mythique sentier du Rambode.

Sorvilier

Sortie du groupe Sorvilier à la Maighelshütte

5-6 septembre

5 participants, Nathalie, Fritz, Norbert, Otto et Hugo étaient au rendez-vous à 8h, gare de Bienne.

Départ en voitures par Lucerne – Andermatt, arrêt café, la météo fortement pluvieuse nous fait prolonger le temps d'arrêt. Puis courage et en voiture jusqu'à l'Oberalppass. De là marche arrosée d'une pluie fine pour atteindre la Maighelshütte (2313m). Sympathique accueil et



Bonne fin d'année à chacun.e, joyeuses fêtes de fin d'année et belle entrée en 2026.

Otto Habegger

excellent repas du soir.

Samedi 6 septembre après le déjeuner vers 8h30 départ par un temps splendide. Nous empruntâmes le sentier au flanc nord jusqu'au Tomasee, prise de la source du Rhin et après la photo, belle grimpée jusqu'à la Badushütte (2503m). Bien sûr boire un verre et regarder les magnifiques montagnes qui nous entourent, Norbert

a même donné une petite leçon pour fendre le bois à la gardienne de cabane. Puis redescendre au bord du Tomasee pour le pique-nique avant la grande descente en croisant beaucoup de monde profiter de ce temps magnifique. Arrivée aux voitures vers 15h ce qui nous a permis de nous arrêter à Andermatt et déguster un bon dessert avant la route du retour.

Félicitations à Hugo pour la parfaite organisation de ces deux belles journées.

Tramelan

Depuis la fin août, bien des choses se sont passées au sein de notre groupe !

Charles Donzé

Tout d'abord, notre rencontre à la cabane du Hornuss a réuni un beau nombre de

participants. Malgré une température un peu fraîche, nous avons pleinement profité de la chaleur conviviale à l'intérieur de la cabane. À cette occasion, nous avons eu le plaisir d'accueillir un nouveau membre: bienvenue à Marc Aschwanden, qui souhaite accompagner son épouse, membre fidèle depuis de nombreuses années.

Notre sortie annuelle «course facile et difficile» nous a menés cette année à la Lohhornhütte. La participation fut relativement modeste, avec seulement dix personnes au départ. Il faut dire que nos seniors avaient organisé leur propre course en Appenzell au même moment, attirant une dizaine de nos habitués (voir le récit).

Le 24 septembre, notre assemblée ordinaire de section s'est tenue à Tramelan, au restaurant de la Clef. Avec 26 membres présents, c'était une participation presque record pour l'époque actuelle! Ce succès nous réjouit et nous encourage à poursuivre l'organisation de cette rencontre annuelle dans le même esprit.

La rencontre bimestrielle du 17 octobre, au restaurant Bellevue, a également connu un beau succès: 20 participants ont apprécié un délicieux repas de chasse. Nous avons retracé les courses passées à l'aide d'un diaporama projeté sur grand écran. Petit bémol: nos amis seniors ont un peu de peine à fournir des photos...

Enfin, la dernière course du groupe, le 26 octobre, nous a conduits de Courrendlin à l'arête de Montchemin. Malgré une météo plutôt fraîche,

12 participants étaient au rendez-vous (voir le récit correspondant).

Un grand merci à toutes et à tous pour votre engagement et votre participation aux activités du groupe. Pour les chefs de course et le président, votre présence est à la fois un encouragement et une belle récompense.

Notre assemblée générale est fixée au samedi 29 novembre au Cip, vous avez tous reçu une convocation avec choix des menus.

Les courses du groupe à noter dans votre agenda :

- Dimanche 25 janvier : randonnée facile en raquettes dans la région. Rendez-vous au parking de la patinoire à 9h. Inscriptions chez Daniel Liechti, 079 550 50 37 ou sur le site.
- Dimanche 1^{er} février : randonnée à ski facile dans la région avec fondue. Rendez-vous au parking de la patinoire à 9h. Inscriptions chez André Montavon, 079 407 71 65 ou Charles Donzé, 079 517 72 00 ou sur le site. Délai d'inscription jeudi 29 janvier.

Pour ces deux courses, les amis et famille, les membres de la section sont bienvenus.

Prochaine rencontre du groupe : vendredi 13 février, à 19h, au Cip avec la projection d'un film sur le tour du Cervin par les hauteurs en 2022 de André et Charles.

Je remercie sincèrement tous les membres pour leur engagement au sein du groupe.

Je vous souhaite, chers membres et familles, un joyeux Noël et une belle et heureuse nouvelle année.

Courses à venir

Novembre

Comité et assemblée de section

me 26 novembre

Attention ! Cette assemblée se déroulera non pas à Sorvilier, mais au Restaurant de la Calèche à Court.

Date : Mercredi 26 novembre 2025.

Lieu : Restaurant La Calèche, à Court.

Heure : Comité : 18h / Assemblée ordinaire : 19h15.

Ordre du jour

1. Salutations et bienvenue
2. PV de l'Assemblée ordinaire du 24 septembre 2025
3. Communications / Correspondance
4. Mutations
5. Activités de montagne : comptes-rendus et courses futures
6. Approbation du programme des courses 2026
7. Charte des chef.fes de courses
8. Rallye jurassien : lieu du repas de midi
9. Mise à jour du programme des courses et des activités : responsables, adresses, téléphones
10. Préparation de l'Assemblée générale de section du 21 février 2026
11. Présentation de l'ordre du jour de l'Assemblée générale de section du 21 février 2026
12. Informations : dicastères et préposés
13. Divers et imprévus

Janvier

Formation DVA chef(fe)s de course

sa 10 janvier

Ce cours de formation DVA s'adresse à tous les chefs de courses hiver. Rendez-vous samedi 10 janvier, à 9h.

Matin théorie et pratique l'après-midi.

Inscriptions en ligne ou auprès du chef de course : Patrice Liechti, 079 846 23 04.

Cours avalanche 2023 (théorie)

je 22 janvier

Le cours se déroule en deux parties : une soirée théorique et un week-end pratique, qui va vous permettre de rafraîchir, de compléter ou d'acquérir les connaissances indispensables à la pratique de la randonnée hivernale en montagne avec un minimum de risques. Il s'adresse à toutes les personnes désirant effectuer des randonnées à skis, raquettes ou cascade de glace de la section dans les Préalpes.

Programme de la soirée :

- Introduction
- Neige et avalanches
- Influence externe sur le manteau neigeux
- Situations avalancheuses – cas typiques
- Degrés de danger et bulletin d'avalanche
- Observation et évaluation dans le terrain
- Facteur humain
- Estimation du risque – décisions – comportement
- Accidents d'avalanche – sauvetage
- Divers
- Infos pour la partie pratique

Des groupes seront formés selon les capacités de chacun.

Rendez-vous à 19h30.

Cours avalanche (pratique)

sa 24 et di 25 janvier

La suite du cours a pour but de vous familiariser avec votre équipement de sécurité, DVA, sonde et pelle.

Le lieu sera déterminé pendant la semaine qui précède selon la météo et les conditions d'enneigement.

Samedi : Exercices dans le terrain.

Utilisation correcte et efficace de votre matériel, entraînements de recherche d'une et plusieurs victimes, etc.

Dimanche : À voir, éventuellement déplacement dans les Préalpes.

Évaluer les conditions et les dangers lors d'une randonnée à skis, limiter les risques dans le terrain pour des rando en toute sécurité.

Inscriptions jusqu'au 15 janvier en ligne (notez si c'est votre premier cours et le modèle de votre DVA) ou auprès du chef de course : Patrice Liechti, 079 846 23 04.

Comité et assemblée de section

me 4 février

Rappel aux membres du comité de section : le comité de préparation de l'assemblée générale du 21 février aura lieu le 4 février chez Yves Diacon, L'Orée 3, 2710 Tavannes, à 19 heures suivi d'une petite collation.

Programme des courses et activités

JANVIER

3		A, PD	Section	Ski de randonnée	C. Rossé
10			Section	Formation DVA chef(fe)s de course	P. Liechti
10 - 11		PD+	Public	Tête de Ferret, Pointe de Combette	M. Krebs
11		B, F	Public	Initiation au ski de rando, 2e volet	F. Günter, A. Montavon
15		A,	Public	Course seniors	A. Stalder, A. Sprunger
18		B, AD+	Section	Diemtigtal	F. Günter
22 - 25			Section	Cours avalanche	P. Liechti, F. Günter
25		A, F	Public	Groupe Tramelan, rando facile en raquettes	D. Liechti, C. Donzé
31		B, AD	Public	Initiation au ski de rando, 3e volet	F. Günter, A. Montavon

FÉVRIER

1		A, F	Public	Groupe Tramelan, rando à ski & fondue	A. Montavon, C. Donzé
4			Section	Comité de section	Y. Diacon
5			Public	Course d'hiver seniors	A. Stalder
6		C, PD	Section	Boucle 3 sommets au Gantrisch	M. Henchoz
7		B, PD+	Section	Ski de randonnée	C. Rossé
14 - 15		C, AD	Public	Région Andermatt avec le pro du coin	R. Liechti, M. Fuss
21			Public	Assemblée générale de la section	Y. Diacon
26			Public	Course d'hiver seniors	A. Stalder, C. Rossé
28		C, AD-	Section	Bannalp Rundtour	C. Gafner

MARS

1		B, AD+	Section	Aermighore	F. Günter
6 - 7		B, AD-	Section	Autour de la Lidernehütte	M. Henchoz
7 - 8		C, AD	Public	Initiation au ski de rando, 4e volet	F. Günter, A. Montavon
8		C, AD	Section	Maggiserehore-Tschippara	E. Geiser
9 - 13		S	Section	Semaine hivernale Grand St-Bernard	P. Liechti, F. Nobs
12			Public	Course d'hiver seniors	A. Stalder, B. Blanchard
15		B, AD	Section	Wildstrubel	F. Günter
21 - 22		PD+	Public	Pigne d'Arolla	M. Krebs
21			J1/J2	Escalade groupe jeunesse	N. Zambetti
26 - 29		B, AD- S	Section	Adula, ou Rheinwaldhorn (3402 m)	N. Zambetti

AVRIL

2			Public	Course d'hiver seniors	A. Stalder, A. Huber
7 - 9		S	Section	Aventure ski rando de 3 jours avec guide	M. Bernasconi

25		Public	Corvée de bois, cabane Rochette	M. Gugel, A. Sprunger
25 - 26		C, D	Section	Castor-Pollux, descente en ski à Zermatt
25		J1/J2	Escalade groupe jeunesse	N. Zambetti
30		Public	Course seniors	A. Stalder

MAI

3		Public	Rallye jurassien	M. Bernasconi
9		Section	Sauvetage personnel pour chef(fe)s de course	P. Gosteli
10		T5	Section	Arête du Raimeux
21		Public	Course seniors	A. Stalder, H. Neukomm
23		Section	Escalade au viaduc de Felsenau à Berne	F. Leo
23		B, PD+	Section	E-Bike Crête E/O (col de la Croix)
27		Section	Comité et assemblée ordinaire de section	F. Günter
30		J1/J2	Escalade groupe jeunesse	N. Zambetti
31		Section	Techniques de longue voie dans la région	M. Bernasconi

JUIN

6		Public	Initiation à l'alpinisme, 1er volet	M. Bernasconi
10 - 11		Public	Course seniors	A. Stalder, C. Rossé
13		Public	Corvée de nettoyage, cabane Rochette	M. Gugel
13 - 14		B, AD+	Public	Grand Clocher des Planereuses : Spigolo 0
13		J1/J2	Escalade groupe jeunesse	N. Zambetti
20 - 21		Public	Initiation à l'alpinisme, 2e volet	M. Bernasconi
20		B, T5	Section	C.-L. Donzé
27		B, PD	Section	Mont d'or par l'arête NE
27		B, PD+	Section	Dent de Jaman/Cape au Moine
28		Section	Arête des Sommètres	P. Gosteli

JUILLET

2		Public	Course seniors	A. Stalder, G. Houriet Opplicher
4 - 5		Public	Initiation à l'alpinisme, 3e volet	M. Bernasconi
4 - 5		D, AD	Section	Täschhorn, arête SSE
4 - 5		J1/J2	Escalade groupe jeunesse, week-end alpin	N. Zambetti
11 - 12		C, PD	Section	Wildhorn (3250 m)
11 - 12		B, T6	Public	Jakobiger
22 - 24		Public	Course seniors	A. Stalder, A. Huber
25		B, T4	Section	C.-L. Donzé

AOÛT

8		PD-	Section	Allalinhorn (4027 m) en 1 jour en TP	M. Bernasconi
13		Public	Course seniors		A. Stalder, G. Von Arx

15		PD+	Section	Lagginhorn (4010 m) en 1 jour en TP	M. Bernasconi
15		B, T4	Section	Morgenberghorn	C.-L. Donzé
15			J1/J2	Escalade groupe jeunesse	N. Zambetti
18 - 19		B, T4	Section	De la cabane Rugghubel à Bannalpsee	N. Champion, A. Sprunger
22		C, PD+	Section	Gros Brun / Combigabel	C. Rossé
22		B, Moyen	Public	Au fil de l'Aar	M. Henchoz
22 - 23		D, AD+	Public	Rothorn de Zinal, Rothorngrat	R. Liechti, M. Fuss
29		C, AD-	Section	Via ferrata Tälli	C. Gafner
29 - 30		A, F	Public	Groupe Tramelan, randos	C.-L. Donzé, D. Liechti

SEPTEMBRE

3		Section	Rencontre des CdC - programme 2027	M. Bernasconi	
5 - 6		Section	Sortie de section multiactivité	M. Bernasconi	
12		C, T4	Section	Randonnée région Vorder Spillgreté	S. Kummer
16		Section	Comité et assemblée ordinaire de section	F. Günter	
17		Public	Course seniors	A. Stalder, M. Geiser	
19		J1/J2	Escalade groupe jeunesse	N. Zambetti	
26 - 27		Public	Cours de sauvetage	J. Ryf	
27		Section	Journée d'escalade débutants à Orvin	M. Bernasconi	

OCTOBRE

3		Section	Escalade à Grandval	P. Gosteli	
11		A, F	Public	Groupe Tramelan, course de groupe dans la région	C.-L. Donzé, C. Donzé
17		A, PD+	Section	Sentiers insolites	C. Rossé
24		Public	Assemblée seniors	A. Stalder	

NOVEMBRE

7		A, F	Public	Sortie culturelle	G. Mougenot
25			Section	Comité et assemblée ordinaire de section	F. Günter

DÉCEMBRE

9		A, F	Public	Initiation au ski-rando, 1er volet (théorie et exposé)	F. Günter, A. Montavon
---	--	------	--------	--	------------------------

Information

Gorges de Court, paroi des Romains, Voie du Fil

- Le « **Nose** » prévôtois, 80 mètres, 3 longueurs, jusqu'à 7a, 6a+ obligatoire. Une belle ligne d'escalade libre qui avait besoin d'une nouvelle jeunesse. Ouverte en 1978 par R. Monney, R. Monnerat et J.C. Odiet. Rééquipée en 2025 par N. Zambetti avec l'aide de Rebolting. Prévoir 12 dégaines, corde 80m ou doubles si l'on prévoit de descendre en rappel (1 x 40, ou 2 x 20, mais décalé, et 1 x 35). La descente à pied va bien aussi.
- **L1, 6a**: la voie débute par la première fissure du **Grand Dièdre**, au moment où celle-ci devient herbeuse, tirer à gauche. 5 nouveaux spits brillants jusqu'à R1.
Note: la première longueur originale de la **Voie du fil**, très délitée, n'a pas été retouchée. Pour les amateurs, tous les clous, rouillés, sont en place.
- **L2, 6a+**: droit au-dessus puis léger gauche jusqu'à un relais « plein gaz ».
- **L3, 7a**: droit au-dessus, excellent rocher, belle ambiance, tirer à droite dans le haut en direction d'une cordelette.

En rouge sur la photo.

En vert: **En souvenir du Phil**, N+J Zambetti, 2003.

En noir: **Le Grand Dièdre**, R. Giamberini, M. Zuckschwerdt, 1959.

Plus d'infos sur le site www.nicolaszambetti.ch ou dans le topo du club alpin « Jura bernois » de 2023.



Ils y ont participé

Seehore – Rötihore, 6 septembre

Claire-Lise

Présents : Claire-Lise (cheffe de course), Charles, Anouck, Christine, Édith, Nadine et Anne.

Nous avions rendez-vous à sept heures, au plateau d'Orange à Tavannes. L'air piquant du matin rappelait que, depuis la foire de Chaindon, l'automne s'était installé. Nous étions peu nombreux, juste assez pour remplir deux voitures.

La route jusqu'au Seehore dura une heure et demie. Juste avant le parking, la montagne nous offrit son premier spectacle : la désalpe. Impossible de passer sans attendre. Alors nous patientâmes pendant que défilait le troupeau entier, vaches au pas tranquille, sonnailles tintant bruyamment. Le départ se fit tranquillement, jusqu'au restaurant de l'Alpsee. Là, entre les prés, un énorme taureau s'essaya à l'amour sous les regards amusés des randonneurs, encouragé par ses maîtres, tandis que l'élue de ses ardeurs se dérobait sous l'œil curieux de ses compagnes. Un café soluble, médiocre, mais réconfortant, compléta l'instant avant de se mettre vraiment en marche.

Le sentier s'éleva bientôt dans les lacets d'un calcaire rugueux. La montée fut régulière, sans difficulté majeure, et le Seehore nous accueillit avec son horizon immense. Là-haut, nous nous arrêtâmes le temps d'une petite pause.

La descente dans le vaste cirque d'éboulis demanda de l'attention :

peu de traces, à peine quelques cairns dressés par d'anciens randonneurs, guidaient les pas sur cette mer de pierres. Puis vint la montée vers le Röti, 2233 mètres de roche et d'arêtes. L'arête devint plus aérienne, les passages plus proches du vide. Christine, que le vertige avait toujours tenu à distance du vide, trouva le courage de dépasser ses peurs et franchit ces passages avec assurance. Anne, elle, glissa et chuta légèrement : rien de grave, quelques bleus et griffures, juste un souvenir marqué sur la peau. Au Fromattgrat, l'arête se fit plus douce, le terrain plus tendre, et c'est là que

Charles, un peu plus tard, se retrouva assis dans la boue, victime d'un terrain glissant, et s'en tira avec des vêtements tachés. Le repas de midi se fit au sommet du Röti avec un magnifique tableau grandeur nature.

Le retour fut tranquille en suivant la sente qui descend vers le petit lac





Seebergsee. Puis ce fut à nouveau l'Alpsee, point de départ et d'arrivée, où

Lobornhütte, 13-14 septembre

Nous partons de Tramelan à 8h direction Isenfluh. Arrêt café-croissant en route pour la joyeuse équipe composée de Anne, Christelle, Christine, Françoise, Stéphane, Corinne, Charles, Laurence et nos 2 guides : Daniel et Claire-Lise (guide adjointe).

Nous laissons nos voitures au parking principal et entamons la montée jusqu'à la cabane, normalement 2h30, mais nous prenons le temps, car, même si le ciel n'est pas d'un bleu azur, la vue sur l'Eiger, le Mönch et la Jungfrau est majestueuse lorsque la forêt nous les laisse apercevoir. Tout à coup, le paysage s'ouvre et le sentier continue à travers un pâturage. Cette fois nous apercevons notre destination du lendemain, les Lohören. Nous pique-niquons au bord d'un petit lac en observons les centaines de

süssmost et sauermost vinrent récompenser nos efforts. Avant de reprendre la route, certaines se laissèrent tenter par les fromages d'alpage.

Cette journée fut belle par l'ambiance du groupe et clémence par sa météo. Une petite équipe menée par une toujours formidable cheffe de groupe. Et Charles, seul homme au milieu de ces dames, dut écouter (ou subir ?) les discussions animées sur les secrets et techniques antirides.

Laurence Hirschi

petits poissons. Un courageux de l'équipe s'offre même une pédicure.

Quelques pas plus loin, la Lobhornhütte nous attendait. Elle était accueillante avec ses 24 places dans 2 petits chalets. Nous avons dormi dans le dortoir de la cabane principale. Les toilettes et lavabos se trouvaient bien plus loin à l'extérieur. Après avoir pris nos quartiers, place à l'apéritif pour fêter l'anniversaire de Stéphane. L'ambiance était au top, avec des rires, des anecdotes, des souvenirs de chacun et des jeux.

Il a plu durant la nuit et le matin, le frais se faisait sentir. Le ciel était bouché quand on est parti aux alentours de 8h40, mais s'est éclairci au fil de la journée pour finir sans un nuage. Nous commençons la montée sur le Höji Sulegg et longeons





sans compter sur la pédagogie de Daniel qui nous rassure en nous disant de le suivre un bout et de rebrousser chemin ensuite si on ne voulait pas poursuivre. « Ce serait dommage d'arriver ici et de ne pas

la longue crête par le Nideri Sulegg. La vue est splendide, que ce soit côté nord sur les lacs de Thoune et de Brienz ou côté sud sur les trois majestueuses, nous nous émerveillons à chaque pas. Le sentier de crête n'est pas très difficile, un ou deux passages à s'agripper, guère



plus. Arrivés en face du Chlys Lobhore, Daniel nous informe que l'on va aller au sommet. Frayeur pour une partie d'entre nous, qui en voyant un chemin de traverse sommes tentées de le prendre et d'attendre les téméraires. C'était

aller au sommet quand même ? » Tout le monde l'a suivi et personne n'a regretté. De l'autre côté, le flanc était plus doux et herbacé. Après un ravitaillement à l'abri du vent, nous contournons les Lobhoren et redescendons sur Sulwald. De là, Daniel et Charles redescendent en trottinettes et les autres en téléphérique.

Ce fut une sortie splendide ! Merci à Daniel pour l'organisation et à Claire-Lise pour sa bienveillance.



Siebe Hängste, 14 septembre

Roxane, Marion et Sven

C'est à 6h40 depuis Biel que notre groupe a pris la route vers l'Emmental pour rejoindre Innereriz, point de départ de la sortie du jour. À l'arrivée, un petit café a permis de commencer la journée en douceur, avant de chaussier les souliers et de se mettre en marche.

L'itinéraire prévu devait nous mener sur les Siebe Hängste, mais les pluies récentes avaient rendu certains passages trop dangereux. Nous avons donc choisi d'adapter notre programme, en suivant un parcours de remplacement, qui nous a permis d'observer les Siebe Hängste depuis un autre point de vue, et de nous donner envie d'y revenir lors d'une prochaine occasion, par temps sec.

Le départ s'est fait sous un ciel nuageux, mais au fil de la matinée les nuages se sont peu à peu dissipés, laissant apparaître de belles éclaircies. Les rayons

du soleil sont finalement venus nous réchauffer et illuminer les paysages, offrant de jolis contrastes entre alpages, forêts et crêtes.

Au sommet de notre parcours, nous avons eu la chance d'admirer un panorama grandiose sur la Jungfrau, l'Eiger et le Mönch. Nous en avons profité pour faire un photo shooting afin d'alimenter nos réseaux sociaux de magnifiques souvenirs.

Après une pause dîner avec une superbe vue, nous avons pris le chemin du retour, profitant encore des derniers panoramas. Au total, ce fut une randonnée de 14 kilomètres avec 895 mètres de dénivelé.

Si les Siebe Hängste nous ont échappé cette fois-ci, ils nous attendent pour une prochaine sortie – et nous avons déjà hâte d'y retourner!

Graity, 18 septembre

Alain Stalder

Nous nous retrouvons au bar Derby à Moutier pour une excursion sous la houlette de Georges von Arx.

Après le traditionnel café-croissants nous nous déplaçons à l'ancienne station d'incinération de Moutier pour emprunter le magnifique sentier des Cheminots sous les premières couleurs automnales jusqu'au pied du Tonneau. Puis poursuite de la montée par le sentier des Brigands, le dénivelé est plutôt exigeant et la troupe ralentit la cadence. Puis tout ce monde arrive sous l'hôpital et se désaltère. Suite de la randonnée après une courte pause en passant à la place du Sherpa puis arrivée chez Thérèse et Fredy. Claude et André nous rejoignent pour le dîner.

Le copieux repas se déroule dans l'ambiance habituelle et Thérèse nous gratifie de quelques morceaux de schwytzoise accompagnée en chansons par les clubistes.

Retour aux affaires.... pour le retour en plaine sous le soleil par le Graity de Moutier et la descente par les Échelles puis Rière-Plein-Champs. Retour aux voitures derrière la Verrerie.

Les au revoir et chacun s'en retourne chez lui.

Magnifique itinéraire, chaleureux remerciements à notre chef de course du jour: Georges.

Le Bonhomme (Catogne, 2436m), 20 septembre

Céline

Participants: Nadine, Céline, Laurent, Mario.

6-7 km de randonnée technique puis arête alpine avec 900m de D+.

Départ pour Nadine et Laurent de Moutier pour passer prendre Mario et Céline sur le chemin à Bienne. La route s'est ensuite poursuivie jusqu'à Champex-Lac avec une journée qui s'annonçait chaude et ensoleillée. Après un petit déjeuner pour certains et juste un café pour d'autres, au relais de Saint Bernard, nous arrivions à Champex-Lac à 9h30.

De là, la marche commençait directement dans une belle montée qui nous permettait dès les premières minutes d'avoir une vue dégagée sur les vallées et sommets environnants, notamment le Grand Combin qui nous semblait très proche. Après une courte pause pour profiter de la vue et se désaltérer (car oui la température était déjà bien haute), nous commençons à crapahuter dans l'arête menant au replat du 700°. Nous avons ensuite continué notre chemin jusqu'au début de l'éperon SW où nous avons mangé notre pique-nique. En effet, après un peu plus de deux heures de marche, il nous fallait reprendre des forces avant de nous équiper

et de commencer à grimper en deux cordées.

Mario ouvrait la voie en essayant de trouver le meilleur chemin, parfois un peu technique ou au milieu de la végétation. Après deux heures de grimpe, nous arrivions à la croix du Bonhomme. Nous pensions avoir fini la partie technique, mais les deux dernières longueurs permettaient les dernières acrobaties pour rejoindre le chemin de randonnée.

Après une pause pour admirer une vue à 360 degrés et manger un petit dessert, nous avons attaqué la descente vers Champex-Lac. Près de deux heures de descente abrupte pour arriver au parking où un joueur de cor des Alpes nous réservait la plus belle des arrivées.

Avant de rentrer, nous quatre étions ravis de tremper nos pieds dans le lac rafraîchissant et de boire un dernier verre tous .

Un grand merci à Mario pour l'organisation et l'accompagnement et à Laurent et Nadine pour la belle compagnie lors de cette dernière belle journée estivale.



En ce dernier chaud jour d'été, nous remplissons une voiture afin d'aller tâter les calcaires oberlandais. C'est une petite équipe de 5 qui se retrouve en milieu de matinée au pied de la magnifique falaise d'Ueschenen au-dessus de Kandersteg pour répartir les cordées. Maxime et Florent, son papa, sont attirés par les cannelures de la « Familienroute ». Les filles, Valentine et Marion, lorgnent vers la ligne qui semble la plus longue; la « Graue Wand »; un souvenir vieux de



37 ans pour moi qui me réjouis de ce choix. Ainsi, nous formons une cordée de 3; suspens : qui d'entre nous va mener la fameuse cheminée de la 5^e longueur ? En se partageant régulièrement la place de premier (ère) de cordée, c'est finalement Marion qui s'y colle et nous fait une

démonstration d'escalade « old school », tout en ramonage. Valentine termine sur des longueurs plus techniques où il faut fortement se convaincre que les pieds tiennent, c'est vrai que le caillou est magnifique. Puis 4 grands rappels nous déposent sur le plancher des vaches où nous retrouvons les autres. Un petit pot sur la terrasse qui nous a fait de l'œil toute la journée, puis c'est l'heure de prendre la route.



Bravo à toutes et tous, la journée a été superbe. Et j'espère vous revoir l'année prochaine pour de nouvelles aventures avec le groupe jeunesse.

Sentiers insolites, 18 octobre

Chaque année, la sortie de Claude Rossé sur les sentiers insolites est attendue avec impatience et curiosité.

Cette fois, nous étions une joyeuse équipe de cinq personnes, au départ de Tavannes en direction de La Lenk.

Christine Scheidegger

Le brouillard nous a accompagnés tout au long du chemin, jusqu'à ce joli restaurant sur les hauteurs de La Lenk, baigné de soleil au-dessus de la mer de nuages, pour un café bien mérité.

La montée s'est faite le long d'un

ruisseau, à travers des pâtrages offrant une vue spectaculaire sur les Alpes.

Nous avons atteint le paysage rocheux de Gryden: fascinant, spectaculaire, presque irréel, semblable à des cratères lunaires.

Ce terrain de roche gypseuse, sculpté par la pluie, est parsemé d'innombrables dolines. Le sentier serpente entre elles, offrant un spectacle naturel exceptionnel.



Le pari de Claude est une fois de plus réussi: ce sentier est bel et bien insolite.

En chemin, nous avons dîné sous le soleil, d'un pique-nique tiré du sac, avant de redescendre par un sentier rejoignant les pistes de ski, pour un retour à La Lenk.



Une journée d'automne ensoleillée, pleine de découvertes et de moments inoubliables.

Une journée d'automne ensoleillée et exceptionnelle.



Assemblée des seniors, 19 octobre

Alain Stalder

Nous nous retrouvons dimanche matin 19 octobre à la cabane de la Rochette pour le bilan de la saison 2025 des courses seniors de la section.

20 membres actifs sont présents, 8 clubistes sont excusés dont le président Yves Diacon.

L'année écoulée a été remarquable, puisque le nombre des participants a progressé pour les 5 courses d'hiver et les 7 courses d'été. Le nombre des personnes présentes lors des repas était régulièrement de 16 à 20 membres.

À noter que l'hiver a été très clément

puisque aucun parcours n'était enneigé. Félicitations et remerciements à tous les organisateurs et chefs de courses, pour leurs engagements au fil des années.

Les débats vont bon train et l'attribution des courses pour la nouvelle saison est complétée puisque 12 courses sont planifiées.

Remerciements particuliers et félicitations à André Jubin pour sa disponibilité et ses engagements pour les seniors durant toutes ces années, il est temps pour lui de céder le flambeau à la jeune génération. Bravo à lui, il va continuer de participer aux courses de la section.

Quelques instants de recueillement pour Yvette Houmar et Théo Geiser qui nous ont quittés cette année, puis clôture de la séance.

L'heure est à l'apéritif, gracieusement offert par la section, j'en profite pour la

remercier chaleureusement ainsi que Brigitte, Andreas et leurs collaborateurs Natacha, Cédric et Sven qui se sont dévoués pour le gardiennage à l'occasion de cette assemblée.

Brigitte et sa brigade nous ont concocté une superbe choucroute garnie, précédée d'un potage puis d'un magnifique dessert maison: coulis de fraises, glace vanille et bricelets maison.

Pour agrémenter l'après-midi, notre archiviste André Knuchel a présenté plusieurs précieuses reliques de la section du siècle passé ainsi que photos et albums des activités des groupes de la Prévotoise, merci à André de garder la flamme et le souvenir de ceux qui nous ont précédés.

Chaleureux remerciements à tous.

Nous nous réjouissons de nous retrouver pour la saison 2026.

Montchemin, 26 octobre



Charles Donzé

Randonnée de l'arête de Montchemin à Courrendlin – Une journée automnale pleine de charme

C'est à Courrendlin que douze courageux randonneurs se sont retrouvés pour le départ de cette sortie automnale. Si l'on parle de courage, c'est que la météo du matin n'incitait guère à chausser les souliers: il neigeait à Tramelan, et les deux participants ayant passé la nuit à la Rochette avaient pu admirer les sommets tout proches recouverts de blanc. Mais, comme le disent souvent les habitués, avec Claire-Lise, il fait toujours beau — et, une fois encore, la chance était de son côté !

Après les salutations d'usage, nous quittons le village par une route goudronnée en direction de Vaferdeau.

La pente est raide, mais grâce au rythme parfaitement adapté de Claire, les conversations vont bon train et les rires réchauffent l'atmosphère.

Arrivés à la Bergerie, nous bifurquons sur la gauche pour emprunter un joli sentier agrémenté de panneaux didactiques. Nous traversons une magnifique forêt de hêtres dont le feuillage jaune vif semble littéralement en feu en cette fin d'automne. Un peu plus loin, nous passons devant une grotte. C'est alors que notre régional du jour, Norbert, nous régale d'explications passionnantes sur la géologie du lieu et sur les formations karstiques environnantes.

Après une courte pause, nous reprenons notre marche. Peu à peu, le décor change: les grands arbres laissent place à

des massifs de houx — du houx partout ! Bientôt, nous atteignons la crête de Montchemin. Un vent glaçant nous traverse les habits, mais le soleil est de la partie, et la vue superbe sur le village de Vellerat en face nous récompense largement de nos efforts.

L'heure du repas approche, même si nous avons un peu d'avance — ce qui réjouit Andréas, dont l'horloge biologique sonne midi pile sans jamais faillir ! Charles, toujours prévoyant, sort de son sac du bois sec. Grâce à lui, aucun mal à allumer le feu pour griller nos cervelas. Tout le monde s'active à ramasser du bois, et l'ambiance se réchauffe autour des flammes. Les discussions vont bon train, les anecdotes fusent, et bientôt, nous voilà tous rassemblés autour du feu, tels une bande de scouts savourant la chaleur et la convivialité du moment.



Mais il faut bien repartir. Direction Rebeuvelier ! Après un court instant de marche, nous passons devant la cabane du ski-club local. Elle est gardiennée, et l'odeur du café chaud finit de convaincre le groupe : halte improvisée ! Deux dames nous accueillent avec gentillesse et nous servent le café accompagné d'une tête de choco en prime — difficile de résister à tant de bienveillance.

Re vigorés, nous reprenons notre périple à travers une petite forêt, puis

une route au lieu-dit Do la Baume. Après un ou deux kilomètres, nous quittons la route pour un sentier que les habitants appellent le chemin des Chaives, selon les explications de Norbert. Ce joli sentier nous ramène tranquillement à Courrendlin, marquant la fin de notre randonnée.

Un dernier verre, partagé dans la bonne humeur dans l'un des rares restaurants encore ouverts, vient conclure cette belle journée. Rires, souvenirs et remerciements fusent.



Merci à l'organisation et à tous les participants : André J., André M., Andréas, Laurence, Nicole, Wilfred, Daniel, Corinne, Brigitte, Norbert, Charles et bien sûr Claire-Lise, notre cheffe de course chanceuse et inspirante.

